
27 мая, предваряя пленарное засе-
дание Госдумы, перед журналистами 
выступил Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в Госду-
ме Г.А. Зюганов.

Трудно, медленно, но все-таки про-
должается процесс восстановления 
исторической правды. Президент В.В. 
Путин задал этому восстановлению 
позитивный темп в ходе подготовки к 
празднованию 80-летия Победы. Вся 
прогрессивная общественность его под-
держала.

Особенно ярко и убедительно это про-
явилось в ходе международного антифа-
шистского форума в Москве, на который 
из 91 страны прибыли 165 делегаций. 
Обращаю внимание, что все делегаты 
дружно поддержали нашу борьбу против 
современного фашизма и бандеровщины.

На юридическом форуме, который 
недавно проводился в Ленинграде (Пите-
ре), советник Президента Антон Кобяков 

официально заявил, что Беловежский 
сговор (8 декабря 1991 года) нарушил 
все нормы и правила, и поэтому он не 
действителен.

В этой связи предлагаю поднять те 
исторические документы, которые при-

няла Госдума в 1996 году. Новое поколе-
ние хочет знать, что же в те переломные 
годы произошло с нашей страной? Оно 
желает выбраться из тупика, в который 
нас загнали.

Цитирую эти документы. Государ-

ственная Дума. Постановление от 15 мар-
та 1996 года. Номер 156. Признать утра-
тившим силу постановление Верховного 
Совета РСФСР от 12 декабря 1991 года 
о денонсации договора об образовании 
СССР. «За» проголосовало 250 депутатов.

157-е постановление Госдумы. Под-
твердить для Российской Федерации 
юридическую силу результатов Рефе-
рендума СССР по вопросу о сохранении 
Союза ССР, состоявшего на территории 
РСФСР 17 марта 1991 года.

Полагаю, что сейчас настал истори-
ческий момент, когда мы должны после-
довательно выполнить эти официальные 
решения Госдумы.  

Вопрос подготовки принятия выше-
указанных документов был связан с 
огромным риском. В те дни разыгралась 
большая драма. Об этом все умалчива-
ют. А «Единая Россия» даже в рот воды 
набрала. А это, тем не менее, действи-
тельно было.

Продолжение на стр.4

В Губкин на мастер-класс по 
изготовлению браслетов-обе-
регов дети пригласили депутата 
Госдумы (КПРФ) Сергея Гаври-
лова. А главными «мастерами», 
которые учили ребят делать из 
бусин и тонкой нити обереги для 
военнослужащих, были 12-лет-
няя Валентина Толмачева и ее 
мама-педагог Татьяна Попова.

Сергей Гаврилов познакомился 
с Валентиной и ее мамой еще вес-
ной в Москве, куда они приехали 
вместе с группой ребят в качестве 
победителей конкурса рисунков 
и сочинений. Конкурс проходил в 
рамках совместного с депутатом 
Госдумы, Белгородским и Воро-

нежским обкомами КПРФ проекта 
«Подвиг народа». И Валентина в 
своем сочинении, которое было 
признано победителем, написала 
о браслетике, который сделала 
своими руками. Так уж вышло, что 
браслет попал в руки земляка-
губкинца. Сам боец считает, что 
в одной из операций этот браслет 
спас ему жизнь, уберег от враже-
ской пули, и с тех пор он его никог-
да не снимает. Девочка написала 
об этой истории, прислав свою 
работу «Браслетик для бойца» на 
конкурс. А затем родилась идея 
мастер-класса, которую поддер-
жал депутат.

«Все браслетики, которые сде-
лали губкинские ребята, а также 

их письма, которые они написали 
нашим военнослужащим, мы обя-
зательно передадим в воинские 
подразделения, - говорит депутат 
Сергей Гаврилов. – Эти детские 
подарки, письма, рисунки у наших 
военнослужащих – на особом сче-
ту. Они напоминают о доме, о той 
жизни, которую они защищают. 
Вся Белгородчина сегодня живет 
с надеждой на мир, помогая фрон-
ту. Созданы сотни, если не тысячи 
волонтерских групп, где изготавли-
ваются маскировочные сети, окоп-
ные свечи, постельные принад-
лежности, перевязочные средства, 
одежда и многое, многое другое.

Продолжение на стр.3
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Над военною картой России 
поседела его голова

Сергей Гаврилов: «Белгородские ребята пишут 
письма солдатам СВО и делают браслеты-обереги»

Народный Референдум КПРФ: вопросы, которые волнуют каждого!
Принять участие в Народном Референдуме КПРФ можно следующими способами:

· очно – в любом структурном подразделении КПРФ · онлайн – по ссылке: kprf.ru/activity/referendum ·
· по телефону горячей линии: 8 800 600 77 74 ·

Г.А. Зюганов: «Новое поколение хочет знать 
историческую правду о крушении СССР»

Экономика 
замерзает

Международный день 
защиты детей
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Солидарность в действии: помощь защитникам Отечества
В конце мая бойцы, участвующие 

в спецоперации, получили масштаб-
ную помощь от коммунистов, обще-
ственных организаций и волонтеров 
из разных уголков страны. Гумани-
тарная акция в очередной раз пока-
зала, что поддержка фронта остает-
ся общенародным делом.

Особый интерес представляет пар-
тия антидроновых плащей и покрывал, 
предоставленных первым секретарем 
Комитета БРО КПРФ Валерием Шевля-
ковым. Эти средства защиты помогают 
бойцам противодействовать беспи-
лотникам, которые в последнее время 

активно используются противником. 
Строительные материалы для укрепле-
ния позиций передал ВЖС «Надежда 
России». Активисты отмечают, что такие 
поставки критически важны для инже-
нерного обеспечения подразделений. 

Не остались в стороне и волонтеры. 
Жители Мурманской области собрали 
для защитников медикаменты и перевя-
зочные материалы, а их коллеги из Бел-
городской области отправили на пере-
довую сладости и домашнюю выпечку 
– небольшую, но важную моральную 
поддержку в тяжелых условиях.

Еще одну острую проблему – нехват-
ку питьевой воды – помогли решить 

товарищи из подмосковных Озер и 
Липецкого обкома КПРФ. Они орга-
низовали доставку емкостей и чистой 
воды в зону боевых действий.

«Это не разовая акция, а часть 
системной работы, – подчеркивают 
организаторы. – Пока наши бойцы дер-
жат оборону, тыл должен делать все 
для их поддержки».

Подобные инициативы подтвержда-
ют: в трудные времена мы умеем объ-
единяться. И именно в этом единстве 
– залог будущих побед.

Станислав БАЛЫКОВ,
секретарь Комитета БРО КПРФ

Над военною картой России поседела его голова
24 мая в Белгороде прозвучали 

страницы монументального труда, 
посвященного гениальному организа-
тору и несгибаемому Верховному Глав-
нокомандующему – Иосифу Виссари-
оновичу Сталину. Военный историк, 
кандидат исторических наук Анатолий 
Михайлович Сергиенко представил 
свое многотомное исследование «Над 
военною картой России поседела его 
голова» – глубокое и вдохновляющее 
повествование о титанической роли 
Иосифа Виссарионовича в годы Вели-
кой Отечественной войны 1941-1945 гг.

Основой труда стали бесценные, 
рассекреченные архивные документы, 
которые словно живые свидетели эпо-
хи, ярко освещают мудрость, стальную 
волю и невероятную работоспособность 
И.В.Сталина. Сергиенко мастерски пока-
зывает, как гений стратега и глубокая 
любовь к Родине позволили Верховно-
му сплотить народ, мобилизовать все 
ресурсы и привести страну к триумфу 
над самым страшным врагом.

Открывший мероприятие доктор 
исторических наук Александр Молчанов 
(РУСО) подчеркнул, что работа Анатолия 
Сергиенко имеет колоссальное значение 
для восстановления истинного величия 
роли Сталина в военной истории России. 
Этот труд – гимн Верховному Главно-
командующему, чей ум и воля спасли 
Отечество.

Сам автор с подлинным воодушев-

лением рассказал о многолетнем под-
вижническом труде над книгой. Он 
поделился, как неопровержимые свиде-
тельства архивов рисуют образ Сталина 
– глубокого аналитика, требовательного 
руководителя и истинного Отца народов, 
чьи продуманные до мелочей решения на 
поле брани вели страну к Победе день за 
днем.

Эстафету благодарной памяти под-
хватили другие выступающие. Александр 
Балакирев («Союз советских офицеров») 
с гордостью говорил о заслуженном воз-
вращении в народное сознание образа 
Сталина как символа Победы и мощи 
державы. Богдан Войлоков (ЛКСМ РФ) 

пламенно призвал к защите священной 
истины о войне и светлой роли Сталина, 
развенчивая любые попытки фальсифи-
кации истории.

Торжественным апофеозом пре-
зентации стало выступление первого 
секретаря Комитета БРО КПРФ Валерия 
Шевлякова, который зачитал привет-
ственный адрес от Г.А. Зюганова. В нем 
лидер коммунистов назвал труд Анато-
лия Сергиенко выдающимся вкладом 
в дело восстановления исторической 
справедливости и прославления имени 
великого Сталина. В знак глубокого при-
знания Валерий Шевляков вручил автору 
памятную медаль ЦК КПРФ «80 лет Вели-

кой Победы» – символ благодарности 
поколений.

Атмосфера в зале была пронизана 
чувством гордости и глубокого уважения 
к наследию Победителей. Среди ученых, 
ветеранов и общественников царило 
единое понимание: новая книга Анатолия 
Сергиенко – это мощный щит правды, 
путеводная звезда для историков, педа-
гогов и всех, кто чтит бессмертный подвиг 
советского народа и его великого Вождя, 
Иосифа Сталина, под чьим мудрым и 
твердым руководством была завоевана 
самая великая Победа в истории челове-
чества.

Пресс-служба БРО КПРФ

Белгородские ребята встретили праздник в зоопарке
Девчонки и мальчишки из города 

Белгорода, Шебекино и Белгород-
ского района 1 июня по уже устано-
вившейся у нас традиции побывали в 
Белгородском зоопарке. 

Зоопарк расположен в прекрасном 
сосновом лесу на окраине города Бел-
города. Вольеры для животных большие, 
воздух чистый, есть река и прудики.                 
И большое количество животных из всех 
уголков мира.  

В зоопарке представлено широкое 
разнообразие животных: от белок, лис, 
волков и других представителей живот-
ного мира Белгородчины до крупных 
хищников редких видов. Всех впечатли-
ли медведи, верблюд, олени. Особенно 
долго ребята стояли возле обезьян, 
которые очень хотели поиграть. 

Отдельно нужно сказать о разноо-
бразии представленных в зоопарке птиц: 
здесь есть и яркие красивые попугаи, и 
розовые фламинго, и альбатросы, и мно-
го водоплавающих птиц, облюбовавших 
красивый пруд. 

Конечно, очень всем понравился 
контактный мини-зоопарк, где можно 
было не только покормить животных, но 
и погладить, поиграть с полюбившимся 

новым другом.
А ещё можно было пройти в «Дино-

парк». Это был приятный сюрприз: в 
День рождения зоопарка, а он как раз 
пришелся на 1 июня, Белгородский зоо-
парк и «Динопарк» объединились и сде-
лали общие входные билеты.

«Динопарк» расположен рядом, 
хотелось посмотреть всех доисториче-
ских животных. Впечатляли динозавры, 
которые двигаются и издают «рычащие» 
звуки. Но никто из ребят не испугался, и 

смело фотографировался на фоне гиган-
тов-динозавров.

Уходили из зоопарка все, и дети, и 
родители, переполненные впечатлени-
ями, единогласно решив, что праздник, 
День защиты детей», прошёл замеча-
тельно.

Отметим, что такое мероприятие, в 
котором приняли участие около соро-
ка ребят, организовано Белгородским 
городским отделением БРО ВЖС 
«Надежда России» (председатель Ири-

на Гукова и заместитель председателя 
Лариса Кривошеина) при поддержке 
депутата Государственной Думы (КПРФ) 
Сергея Гаврилова, который всегда идет 
навстречу инициативам наших женщин, 
подчёркивая, что мы должны делать все 
для того, чтобы детство было настоящим 
и счастливым.

Елена СЕРЕНКО, 
председатель БРО 

ВЖС «Надежда России» 
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В международный день защиты детей 
первый секретарь Комитета Валуйского 
МО КПРФ Галина Закуцкая вместе с 
депутатом Совета депутатов Валуйского 
муниципального округа Дмирием Бол-
диновым поздравили маленьких жите-
лей округа с праздником

Поздравления и внимание получили 
жители сёл Рождествено, Колыхалино, 
Шелаево и микрорайона Соцгородок.

Особое внимание было уделено детям 
из многодетных семей, семей участников 
специальной военной операции и семей 
вынужденных переселенцев. Ими были 
вручены подарки, приобретённые депута-
том на собственные средства.

Данная акция стала доброй традицией 
поддержки подрастающего поколения 
Валуйского муниципального округа.

Соб.инф.

В преддверии Дня защиты 
детей белгородские женщины 
встречали своих подруг из Под-
московья. Председатель Озерско-
го ВЖС «Надежда России» Вера 
Каменева и Светлана Филатова 
привезли гуманитарную помощь 
многодетным семьям из Прохо-
ровского района.

Также все вместе посетили 
госпиталь города Белгорода и 
передали нашим бойцам гостинцы 
и письма школьников. Побыва-
ли в гостях и у военнослужащих, 

которые несут боевое дежурство, 
для них тоже были заготовлены и 
переданы подарки от женщин Под-
московья.

«Огромное спасибо!» - слышали 
женщины в ответ и от многодетных 
семей, и от бойцов. А еще огромную 
благодарность белгородцы просили 
передать всем тем, кто помогает в 
сборе гуманитарной помощи, про-
являет заботу о детях и военнослу-
жащих. 

Пресс-служба
БРО КПРФ

Начало на стр.1

Отправку очередного 
гуманитарного конвоя КПРФ, 
который на днях отправил-
ся на передовую, посвятили 
80-летию Победы и Междуна-
родному дню защиты детей, 
подчеркивая преемственность 
поколений и важность заботы 
о будущем. И как подчеркивает 
лидер нашей партии Геннадий 
Зюганов, в поддержку бойцов 
СВО активно вовлекаются и 
чиновники, и обычные граж-
дане. Как и 80 лет назад, тыл 
активно помогает бойцам».

Мастер-класс увлек не 

только детей, но и взрослых. 
Помогали в организации и его 
проведении губкинские комму-
нисты во главе с первым секре-
тарем местного отделения 
КПРФ Владимиром Черновым и 
председателем местного отде-
ления ВЖС «Надежда России» 
Любовью Денисовой.

Все дети, участники мастер-
класса, были отмечены дипло-
мами и подарками, которые 
вручали депутат Госдумы Сер-
гей Гаврилов и первый секре-
тарь Белгородского обкома 
КПРФ Валерий Шевляков.

Пресс-служба БРО КПРФ

Фрукты и сладости вручили волоконовским особым детям
День защиты детей в свете новой 

реальности в наши дни приобрёл бук-
вальный смысл. Наши дети заслужи-
вают мирное небо, радостные улыбки 
и уверенность в завтрашнем дне. И 
обязанность каждого взрослого соз-
дать для детей мирное и безопасное 
окружение. 

Волоновское местное отделение 
КПРФ и ВЖС Надежда России» поздра-
вили с праздником уязвимых детей с 
ограниченными возможностями (ДЦП). 
Мы также передали им фрукты и сла-
дости от депутата Госдумы Сергея Гав-
рилова. Пятеро таких ребят обучаются 
в Ютановской СОШ на дому. В гости к 

особенным школьникам нас сопроводила 
педагог Екатерина Кравченко, которая 
рассказала нам о достижениях подопеч-
ных. Екатерина Сергеевна рассказывала, 
что дети всегда рады приходу учителя, 
улыбаются, жестикулируют, когда хотят 
выразить свое приветливое отношение, 
они очень добрые и искренние. 

В этом мы смогли убедиться при 
встрече с ребятами. Кристина Рябце-
ва уже выпускница – ей исполнилось 
18 лет. Но совсем по-детски радуется 
подарку, весело смеётся, позирует на 
камеру. Также были рады гостинцам 
Денис Куропаткин, Саша Березкин и 
Максим Жменя. 

А вот Саша Кувшинов детский 

праздник встретил в больнице вместе 
с папой. Там мальчик проходит реаби-
литацию после эндопротезирования. Он 
с детства не мог ходить. Операция дала 
шанс, но требуется срочная и дорогая 
реабилитация. Об этом нам рассказала 
его мама Светлана Анатольевна, врач. 
Родители прикладывают все силы, что-
бы помощь сыну, но без участия нерав-
нодушных людей не обойтись. Хочется 
верить, что им помогут. Наши дети 
заслуживают внимания и поддержки, 
ведь они наши будущее!

Татьяна МУШТАТОВА, 
первый секретарь Комитета 

Волоконовского МО КПРФ

Праздник детям четырёх поселений

Женщины Подмосковья привезли помощь в госпиталь и детям

Сергей Гаврилов: «Белгородские ребята пишут 
письма солдатам СВО и делают браслеты-обереги»

В Ровеньках рисовали 
солнце на асфальте

В день детства члены Ровеньского мест-
ного отделения ВЖС «Надежда России» 
(председатель Вера Титовская) провели 
веселые игры и соревнования. 

Так, конкурс «Рисуем на асфальте» 
объединил всех участников. Задание было 
для всех одно – создать картинку на тему 
«Лето». А какое лето без солнца? Но, конеч-
но, только изображением солнца дело не 
ограничилось, юные художники потруди-
лись на совесть.

А вот соревнование «Кто быстрее надует 
шар» показало, насколько дети ловкие, вни-
мательные и имеют быструю реакцию.

Праздничное мероприятие завершил 
запуск… мыльных пузырей, которые ярко 
сверкали, улетая в небо. Самые маленькие 
участники праздника получили книжки-
малышки «Читаем с мамой». Не остались 
без подарков и другие участники праздника.

Соб.инф.
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Когда мы приняли эти решения, про-
голосовало «Против» совсем немного 
– 92 депутата, по-моему. Но там некото-
рые спрятались за кнопкой. А вечером по 
центральному телевидению вылезла ель-
цинская свора. Ельцины, гайдары, чубай-
сы, шеварнадзе – вся эта либеральная 
публика. Экран был красным от гнева и 
от крика. Как они посмели восстанавли-
вать Союз! Они мерзавцы – такие-сякие! 
И я понял, что реакция президентской 
шайки будет предельно жесткой. И во 
многом преступной.

Ночью Ельцин вместе с этой публикой 
подготовил три указа. По первому указу, 
они намеревались разогнать Госдуму. По 
второму указу, они намеревались аре-
стовать 400 человек. Список начинался 
с меня. По третьему указу они намерева-
лись ввести чрезвычайное военное поло-
жение в Москве.

Ночью Госдуму заняли бойцы с соба-
ками, автоматами и патронами.

После расстрела 1993 года я пони-
мал, с кем имею дело. Поддерживал 
прямую связь со многими командирами, 
начиная от «Альфы» и кончая дивизией 
особого назначения.

Ночью меня разбудил командир. Он 
знал мои телефоны. Он сказал: «Делайте, 
что хотите. Но будет хуже 1993 года. Мы 
здесь с оружием и с приказом стрелять. 
И с приказом вас арестовать».

Мы тогда приняли чрезвычайные 
меры. Еще не настало время назвать 
всех, кто помогал тогда принимать судь-
боносные для страны решения.

И когда Ельцин потребовал немед-
ленно выполнить его распоряжения, те, 
кто обладал немалой властью, пришли 
и сказали ему: «Нам надо восемь часов, 
чтобы рассчитать вариант введения 
чрезвычайного положения в Москве».               
А еще через восемь часов они пришли на 
ковер и сказали: «Чтобы в 12-миллион-
ном городе Москве ввести чрезвычайное 
военное положение, потребуется 100 
тысяч солдат, которые будут выполнять 
наши преступные приказы».

Тогда же социологи замерили обще-
ственное настроение вокруг Москвы. 
Итоги того исследования показали, что 
только Ярославль проявил более-менее 
лояльность к Ельцину. Все остальные 
вокруг Москвы сказали: «Мы поддержим 
народно-патриотические силы по этому 
вопросу. Если мы перекроем дороги, вы 
сами утонете в своем навозе».

Ельцин выругался, порвал эти три 

указа. После этого солдат вывели из 
Государственной Думы.

Я хочу, чтобы новое поколение знало 
историческую правду.

Мне казалось, что после этого инци-
дента Ельцин и его преступная шайка 
выровняют политический курс. Но этого 
не произошло. Все продолжалось веро-
ломно, жестоко, грубо и преступно.

И тогда мы, собравшиеся здесь 

восемь фракций, приняли решение объ-
явить Ельцину импичмент. Подписались 
под заявлением 156 депутатов. У меня 
в руках список подписантов. Это были 
умные, мужественные, сильные и очень 
волевые люди.

Признаюсь, что подписывать этот 
документ было крайне сложно. Была 
создана комиссия во главе с опытными 
юристами Илюхиным и Филимоновым.             
И в течение года комиссия расследовала 
все пять преступлений, включая преступ-
ное соглашение в Беловежье.

Провели расследование по всем 
погибшим в ходе инцидента 1993 года. 
Ни один человек не был убит из оружия, 
которое было в Доме Советов. Для этого 
провели баллистическую экспертизу.

Чтобы Илюхин смог изложить свой 
доклад с трибуны Госдумы, мы утроили 
его охрану. Ельцин и его шайка делали 
все возможное, чтобы обвинители не 
дошли до думской трибуны. Но Илюхин 
блестяще выступил, привел конкретные 
факты. Филимонов – также один из луч-
ших юристов.

Но чтобы признать Ельцина и его 
команду преступниками, необходимо 
было конституционное большинство – 
300 депутатских голосов. Проголосовало 
за импичмент Ельцину большинство, не 
проголосовала партии власти и возглав-
ляемые ею регионы. Не проголосовали 
Явлинский и Жириновский. В итоге сто-
ронники импичмента Ельцину недобрали 
16 голосов по убийству и развязыванию 
войны в Чечне. Там погибло более 100 
тысяч человек.

Можно посмотреть в 49-м томе пол-
ную стенограмму того заседания. Пре-
красно сознавая, с кем мы имеем дело, 
в книге, которую издала «Молодая гвар-
дия», в 2003 году был опубликован пол-
ный текст стенограммы исторического 

заседания. Семьдесят страниц. Эту книгу 
мы издали тиражом в 7 тысяч экземпля-
ров — я очень хочу, чтобы страна и новое 
поколение знали историческую правду.

Это был акт мужества и оздоровле-
ния ситуации в стране, который вынудил 
команду Ельцина собраться и сказать: 
придётся его отправить в отставку. Ещё 
не пришло время, но я вам позже расска-
жу, как это происходило.

Напомню также, что в состав народ-
но-патриотических сил входили три 
думские фракции: «КПРФ», «Аграрии» 
Николая Харитонова и «Народовластие» 
Николая Рыжкова. Н.М. Харитонов — 
один из самых мужественных и уважа-
емых граждан. В 1993 году он помогал 
всем пострадавшим. Давайте его ещё 
раз поздравим с получением от Прези-
дента Звезды Героя труда.

А затем к власти пришёл В.В. Путин и 
изменил стратегию, и сейчас он защища-
ет национальные интересы государства. 
Но надо также выполнить те историче-
ские решения, которые были приняты 
Государственной Думой в 1996 году.

Когда избирали Президентом Респу-
блики Беларусь Александр Лукашенко, 
мы задали ему вопросы: «Вы за Союз 
братских республик? Вы понимаете, что 
без славянского русского стержня мы не 
выживем? Тогда давайте строить вме-
сте!». И уже через год, придя к власти, 
Лукашенко предложил создать Союз-
ное государство. И мы его поддержали.                
А затем мы привели к власти губерна-
торов, которые остановили дальнейший 
развал страны.

Я настаиваю на том, чтобы была 
создана комиссия. Мы будем только 
приветствовать, если её возглавит пред-
седатель Госдумы Вячеслав Володин. 
Но не упрекайте нас в том, в чем нас 
обвинить невозможно. Если Хрущев 
переименовал Сталинград, то Компар-
тия это давно осудила. Как известно, на 
партийном пленуме осудили Хрущева за 
волюнтаризм и за многие другие продел-
ки освободили его от должности. Всем 
это хорошо известно, а теперь, по нашей 
инициативе, был запущен вопрос о воз-
вращении исторического имени городу 
Сталинграду. Мы также настаиваем на 
денонсации Беловежской сделки, тре-

буем не забивать Мавзолей В.И. Ленина 
досками в Дни парадов Победы, требуем 
закрыть «Гадюшник Ельцина».

Партия власти не должна «привати-
зировать» патриотизм: любовь к родине 
или есть, или её нет.

Для меня русский человек - это тот, 
кто любит Россию и служит ей для того, 
чтобы укрепить нашу безопасность, кто 
храбро сражается на поле брани против 

нацистов и фашистов.
Через день мы отправим очередной 

138-ой гуманитарный конвой в Донбасс. 
Мы все делаем для того, чтобы обеспе-
чить Победу. Мы приглашаем журнали-
стов на это мероприятие.

Президент ставил задачу освоить 
новейшие технологии. Но посмотрите, 
как слабо они освоены. К примеру, возь-
мем советский самолет Ан-2. Я на нем 
летал в Орловской области экзамены 
сдавать: там было почти полсотни само-
летов — в любой райцентр можно было 
долететь за 30 минут. Это было в совет-
ском прошлом.

Уже в наши дни среднемагистраль-
ный пассажирский самолёт МС-21 реши-
ли на крыло поставить, но нет сильной 
инженерной школы. Поэтому за 10 лет 
самолёт построить не могут. Отвечайте 
за эту работу!

А надо опираться на советский опыт 
— без него вы ничего не достигните. 
Китай, к примеру, опирается на новые 
технологии, движется вперед, и стал 
великой державой.

Снова в России выросли цены на 
«борщевой набор» на 80% — но это вы 
принимали этот бюджет, и опять банкиры  
чуть ли не два триллиона рублей хвата-
нут, а пожилые граждане по-прежнему 
живут с пенсией в 23 тысячи рублей. Наш 
«Бюджет развития» давно готов, но все 
еще лежит на столе у «Единой России».

В.В. Путин сказал, что для того, чтобы 
побеждать, надо обеспечить сплочён-
ность и единство общества. Мы с перво-
го дня защищаем свою любимую Родину 
и будем её дальше защищать. Очень 
важно: готовясь к следующие выборам, 
проявить максимальную честность и 
последовательность в этой политике.

Пресс-служба ЦК КПРФ

ЛДПР на 80% списала свой 
план индустриализации у 
КПРФ, но «забыла» про наци-
онализацию, а без неё план не 
сработает.

В «Коммерсанте» вышла ста-
тья лидера ЛДПР Леонида Слуц-
кого под названием «Новая инду-
стриализация России: план ЛДПР 
для экономического прорыва». 
Статью широко растиражиро-
вали в интернете, что говорит о 
рекламной кампании с хорошим 
финансовым обеспечением.

Мы рады этому, потому что 
почти все предложенные в ста-
тье меры по развитию экономи-
ки России – это то, что посто-
янно предлагает КПРФ. Таким 
образом, ЛДПР внесла вклад 
в популяризацию наших идей, 
которые действительно могут 
помочь стране.

У КПРФ взята и главная идея 
статьи: что России как воздух 
нужна новая высокотехнологич-

ная индустриализация. Чтобы 
убедиться в этом, достаточно 
открыть программу КПРФ 2016 
года и прочитать пункт 3. А в 
2021 году Геннадий Зюганов 
снова с трибуны съезда КПРФ 
провозглашает необходимость 
для России новой индустриали-
зации на современной техноло-
гической основе.

Похоже, в ЛДПР внимательно 
прочитали практически все про-
граммные документы российских 
коммунистов последних 10 лет. 
В результате в статье Слуцкого 
изложены следующие идеи КПРФ:

- Нынешняя ставка ЦБ в 21% 
не оставляет большей части 
промышленности шансов на 
развитие.

- Необходимо обеспечить 
реальный сектор доступными 
кредитами. Для этого нужно, в 
частности, создать специальные 
банки, которые будут кредито-
вать развитие этого сектора.

- Рост российской промыш-

ленности душится высокими 
ценами энергетических моно-
полистов. Для развития России 
нужны низкие внутренние цены 
на энергию.

- Надо отказаться от обя-
зательств, взятых Россией на 
себя в рамках ВТО. Развитие 
перспективных высокотехноло-
гичных отраслей должно быть 
защищено протекционистскими 
тарифами.

- Целесообразно ввести 
по-настоящему прогрессивную 
шкалу налога на доходы богатых 
и освободить от налога людей с 
низкими доходами, как это сде-
лано в Китае.

- Налоговые доходы должны 
быть перераспределены в поль-
зу регионов и муниципалитетов.

Но, взяв так много у КПРФ, 
господин Слуцкий почему-то 
проигнорировал ключевой 
вопрос – о форме собствен-
ности на главные промышлен-
ные активы. «Забыв» про это, 

ЛДПР молчаливо согласилась 
на сохранение большей части 
российской промышленности 
в собственности олигархов. Но 
провести новую стремительную 
индустриализацию при сохране-
нии олигархической собствен-
ности – это полная утопия.

Почему наша новая инду-
стриализация должна быть 
стремительной? Потому что мы 
очень сильно отстали в развитии 
высокотехнологичных отраслей. 
Приведу ряд цифр:

- Производство металлоре-
жущих станков в России сейчас 
в 9 раз меньше, чем в РСФСР 35 
лет назад. А ведь станки – важ-
нейшая база для высокотехно-
логичной индустрии.

- Производство авиалайне-
ров в прошлом году оказалось в 
20 раз меньше, чем в РСФСР в 
1990 году.

- Число промышленных 
роботов на 1000 работников в 
России примерно в 20 раз мень-

ше, чем в современном социа-
листическом Китае.

- По числу космических запу-
сков в текущем 2025 году мы 
уступаем Соединённым Штатам 
в 12 раз.

У России сейчас нет 50 лет 
на медленную высокотехноло-
гичную индустриализацию. Без 
этой индустриализации запад-
ный империализм сомнёт нас 
гораздо раньше.

Новая индустриализация 
должна быть стремительной, 
как советская индустриали-
зация, которая навёрстывала 
историческое время, упущенное 
царской Россией.

Чтобы индустриализация 
была быстрой, нужно сконцен-
трировать на этой задаче очень 
большие ресурсы. В реально-
сти сделать это может только 
государство. А для этого нужна 
предлагаемая КПРФ национа-
лизация природных ресурсов, 
ТЭКа и стратегических пред-
приятий.

Только полное поступление 
в госбюджет доходов от этих 
активов даст государству доста-
точно средств для проведения 
новой индустриализации.

«Только не списывай точь-в-точь»

Г.А. Зюганов: «Новое поколение хочет знать 
историческую правду о крушении СССР»

« 
Партия власти не должна «приватизировать» патриотизм: 
любовь к родине или есть, или её нет»
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Знаменитый советский философ 
Александр Зиновьев (1922-2006) – из 
прошлого в будущее, или ответ антисо-
ветчикам и хулителям Ленина

«К слову: что Мавзолей имеет огром-
ное символическое значение, я сам понял 
только на фронте. До войны недоумевал, 
зачем на содержание Мавзолея тратить 
деньги. Прозрение произошло в самый 
трудный период войны. А в 1942 году я уже 
был уверен, что ни Ленинград, ни Сталин-
град сданы немцам не будут. Потому что 
помимо важного стратегического положе-
ния этих городов, в их названиях – имена 
Ленина и Сталина.

Сегодня ситуация иная. Советского 
Союза нет, Сталинград давно Волго-
град, Ленинград переименован в Санкт-
Петербург, все к этому привыкли. Как 
сохранение Мавзолея имеет символиче-
ский смысл, так и его ликвидация получит 
символический смысл конца эпохи.

<...> Ленин, несмотря на нынешние 
попытки предать его имя забвению, оста-

нется в памяти человечества навечно.           
С его именем связан самый дерзкий и 
самый великий в мировой истории соци-
альный эксперимент. Кроме того, интерес 
к нему будет расти, если человечество 
вновь обратится к коммунистической идее, 
чего я совершенно не исключаю. Наконец, 
будущие поколения станут лучше отно-
ситься к Ленину в силу большей индиф-
ферентности, как уже сейчас меняется в 
лучшую сторону отношение к Сталину.

<...> В нынешних условиях появление 
политика такого масштаба в принципе 
невозможно. Уровень Ленина как поли-
тика обусловлен не мозговыми клетка-
ми, гений определяется не по ним, а по 
делам. Людей, превосходящих по интел-
лекту Ленина, Сталина, Черчилля, других 
крупных политиков, было и есть великое 
множество. Дело-то не в этом! Прежде 
всего должны сложиться условия, дающие 
возможность появиться крупному истори-
ческому деятелю. Сегодня таких условий 
нет. Что же касается России, у нас не 
может появиться не то что деятель мас-

штаба Ленина – даже сколько-нибудь зна-
чительный политик с более или менее зна-
чительным интеллектом и совершающий 
более или менее значительные действия. 
Мы имеем процесс пигмеизации лидеров, 
и никаким пиаром дутых личностей в СМИ 
этого не прикроешь».

(Из интервью А. Зиновьева с обозревате-
лем «Родной газеты» О. Назаровым, 2006 г.)

«Вся история коммунизма сопрово-
ждалась его идеологической фальси-
фикацией. А после разгрома русского 
коммунизма эта фальсификация достигла 
неслыханных ранее масштабов. Сложи-
лась устойчивая линия на этот счет – не 
только извратить коммунизм и превратить 
его в сознании людей в некое исчадие ада, 
но и вообще вычеркнуть из истории вся-
кие следы его реальной роли, приписав 
его врагам все то положительное, что он 
сделал, и приписав ему все отрицатель-
ное, что вообще происходило, и все пло-
хое, что сотворили сами его враги».

(Из книги А. Зиновьева «Русская траге-
дия», 2002 г.) 

Корректировка бюджета этого года стала центральной 
темой пленарного заседания Госдумы 28 мая. Лавируя между 
падением цен на нефть и ослаблением доллара, правитель-
ство взяло курс на увеличение дефицита бюджета, обещая при 
этом выполнить все социальные обязательства. Фракция КПРФ 
поддержала в первом чтении предложенные поправки, но не 
финансово-экономическую политику минфина и Центробанка 
в целом, обвинив эти финансовые институты в либерализме, 
который ничего хорошего России не сулит.

  Из-за падения цены на 
нефть (по уточнённому про-
гнозу с 69,7 до 56 долларов за 
баррель) нефтегазовые доходы 
бюджета сократятся на 2,6 трлн 
рублей. Однако вырастут ненеф-
тегазовые: поступления от НДС, 
акцизов на табачную продук-
цию, налога на доходы физиче-
ских лиц, вывозных пошлин на 
сельхозкультуры, штрафов за 
нарушения ПДД, утильсбора и 
другие. В итоге доходы в целом 
снизятся на 1,8 трлн рублей — с 
40,3 трлн рублей до 38,506 трлн, 
а расходы возрастут на 829 
млрд рублей. Таким образом, 
дефицит бюджета увеличится 
более чем в три раза — с 1,2 
до 3,8 трлн рублей — и достиг-
нет 3,8 трлн рублей, или 1,7 
процента ВВП. Для его покры-
тия правительство планирует 
использовать средства Фонда 
национального благосостояния 
в объёме 447 млрд (после чего 
в нём будет 12,8 трлн рублей) и 
остатки средств федерального 
бюджета на едином казначей-
ском счёте. Внесёт свою лепту 
и укрепление рубля, курс кото-
рого скорректирован с 96,5 до 
94,3 рубля за доллар.

Как отметила Счётная пала-
та РФ, ухудшен прогноз темпов 
роста инвестиций в основной 

капитал с 2,1 до 1,7 процента, 
уровня реальной заработной 
платы — с 7 до 6,8 процента. 
В то же время ожидается чуть 
более высокий рост промыш-
ленного производства: не 2 про-
цента, как ожидалось, а 2,6.

Подсчитав, что вместо про-
гнозируемых ранее 4,5 процен-
та инфляция составит в 2025 
году 7,6 процента, правитель-
ство намерено проиндексиро-
вать зарплаты бюджетников, 
денежное довольствие воен-
нослужащих, пенсии, стипендии 
и другие социальные выплаты 
и т.п. Будет скорректирован и 
маткапитал. Возрастут расходы 
министерств силового блока. 
Увеличение ассигнований по 
ряду программ будет происхо-
дить в основном за счёт пере-
распределения внутри бюджета.

« Д е н е ж н о - к р е д и т н ы е 
условия продолжат оставать-
ся жёсткими и в следующем 
году. Исходя из прогноза Бан-
ка России, ключевая ставка 
будет существенно превышать 
инфляцию», — отметил пред-
седатель Счётной палаты РФ 
Борис Ковальчук. Заявленное 
правительством сохранение 
темпов роста ВВП на уровне 2,5 
процента вызывает у главного 
аудитора страны недоверие.

Очередь дошла до вопро-
сов от представителей фрак-
ций. «Из-за денежно-кредитной 
политики Центробанка 20 про-
центов предприятий промыш-
ленности сейчас находятся в 
предбанкротном состоянии, 
потребительский спрос упал в 
два раза… Энерговооружён-
ность российского села в три 
раза ниже белорусского, в 
десять раз ниже американско-
го… Стройки замораживаются, 
очередь на жильё сирот и воен-
нослужащих не уменьшается. 
В это время прибыль банков в 
2024 году — 3,8 трлн рублей, 
в этом году — 3 с полови-
ной, акциз обратный — 4 трлн 
рублей. Какие меры правитель-
ство предлагает для оздоров-
ления ситуации, предотвраще-
ния остановки предприятий, 
отправки сотрудников в отпуска 
и, соответственно, стабильного 
поступления в бюджет налога на 
прибыль?» — спросил министра 
финансов коммунист Евгений 
Бессонов.

По мнению Антона Силуано-
ва, для того чтобы охлаждение 
экономики сменилось на стиму-
лирование, нужны выверенные 
бюджетные решения. Отличная 
мысль! Но, видимо, к политике 
минфина и Центробанка она не 
имеет никакого отношения.

Алексей Куринный обратил 
внимание на такие бюджетные 
позиции, как обслуживание гос-
долга и компенсация по субси-
дированным кредитам. Первая 
«весит» 3,2 трлн рублей, вторая 
— 1,8 трлн рублей. Фактически 
12 процентов расходной части 
бюджета идут не на экономику, 
заметил депутат. Для увеличе-
ния доходов бюджета коммуни-
сты предлагают ввести налог на 
сверхприбыль банков, а также 
увеличить прогрессию НДФЛ 
для богатых и сверхбогатых, с 
чем министр-либерал, разуме-
ется, не согласился.

Без воодушевления воспри-
нял он и предложение «справо-
россов» перестать выплачивать 
«нефтянке» отрицательный 
акциз, в котором доля средств, 
направляемая на инвестиции, 
составляет, по данным Счётной 
палаты РФ, всего 9 процентов.

Первый заместитель руково-
дителя фракции КПРФ Николай 
Коломейцев обобщил позицию 
коммунистов. Отметив важность 
внесённых вопросов, особенно 

в условиях войны с антироссий-
ской коалицией, в которой уже 
более 50 стран, парламентарий 
проанализировал, к чему приве-
ла политика минфина и Центро-
банка, направленная на «охлаж-
дение перегретой экономики».

Покупательная способность 
населения падает. Экономика 
под действием высокой ключе-
вой ставки рискует окоченеть 
совсем.

Заводы останавливаются, 
отправляя людей во временные 
отпуска с сохранением двух 
третей зарплаты. Но людям 
надо как-то жить, содержать 
свои семьи. Наверняка многие 
будут искать другую работу. Где 
потом предприятиям брать спе-
циалистов?

«Работающий завод «Рост-
сельмаш» даёт 8 млрд рублей 
налогов и 1,9 млрд рублей в 
Соцфонд. Неработающий завод 
даёт безработицу, потерю ква-
лификации, качества, и не факт, 
что мы его даже за эти деньги 
потом восстановим. Любое вос-
становление производства (я 
вам как производственник гово-
рю) значительно дороже, чем 
даже запуск нового», — заметил 
Николай Васильевич.

Горят леса в Сибири, Забай-
калье, Якутии, а в Таганроге 
завод, который делает само-
лёты-амфибии, сейчас занима-
ется только ремонтом, не имея 
ни одного заказа, фиксируя 
симптомы угасания экономики, 
продолжил депутат.

Восточный полигон испыты-
вает острую нехватку электро-
возов, а в то же время Ново-
черкасский электровозостро-
ительный завод вынужден был 
распустить людей по домам, 
пока на три месяца. «Это же 
вредительство», — называя 
вещи своими именами, заявил 
Николай Коломейцев.

Где найти деньги? Источ-
ников предостаточно. В тех же 
офшорах, куда продолжает уте-
кать капитал. В обложении по 
прогрессивной шкале дивиден-
дов. «Надо хотя бы выровнять 
ставки с НДФЛ — не обеднели 
бы олигархи, если бы заплатили 
с дивидендов процентов 25, — 
заметил депутат. — Французы 
75 платят». Ещё один резерв — 
государственные корпорации, 
которые, получая от государ-
ства деньги и находясь в более 
выгодных условиях, совсем 

не отвечают на поставленные 
перед ними задачи, а по уровню 
зарплат больше напоминают 
коммерческие структуры.

«Либералы со стажем» наме-
рены начать очередную боль-
шую приватизацию. «Сегодня 
нужна не приватизация, а 
реприватизация, в первую оче-
редь оборонного комплекса», 
— заметил коммунист, напом-
нив ситуацию, когда владелец 
патронного завода, находясь в 
недружественной стране, выво-
дил туда деньги, а мы не могли 
выпускать патроны.

Освежил многим память депу-
тат, когда заговорил о более чем 
300 млрд долларов «уворован-
ных или замороженных» золото-
валютных российских резервов, 
с которых Украина получает 
проценты. «Я не слышал, чтобы 
правительство, или ЦБ, или вы 
вместе взяли бы и составили 
какую-то комиссию или группу, 
которая бы подала в суды», — 
обратившись в сторону прави-
тельственной ложи, в которой 
расположились представители 
минфина, сказал парламентарий.

ВТО — тоже та ещё структу-
ра. «Начинаешь закон подавать 
— не соответствует правилам 
ВТО. А ВТО хоть одно наше пра-
вило соблюдает последние три 
года? Не соблюдает. Давайте 
относиться к себе с уважением. 
Мы должны делать то, что хотим 
делать на благо своего государ-
ства и народа», — подчеркнул 
Николай Коломейцев.

Как стране развиваться 
дальше?

«Инвестиционный процесс 
— это страшно инерционный 
вопрос. Если вы его погаси-
ли, инвесторы разбежались, 
а потом попробуй их собрать 
назад, особенно, если ещё есть 
там и потери.

Если вы остановили всё 
гражданское производство, как 
же вы поборете инфляцию?

Ну и самое последнее. В 
оборонке тоже не всё так про-
сто. Есть указ президента: 
невыполнение гособоронзаказа 
— уголовная ответственность. 
Но у нас на следующий год пока 
на многих предприятиях нет 
гособоронзаказа, хотя есть тех-
нологический цикл, который у 
некоторых достигает 9 месяцев. 
Поэтому эти вопросы с новым 
руководством министерства 
обороны тоже надо рассмо-
треть.

В первом чтении мы поддер-
жим, безусловно, этот закон, 
но ко второму чтению внесём 
поправки», — подытожил своё 
выступление Николай Коломей-
цев.

Татьяна ОФИЦЕРОВА

Экономика замерзает

Александр Зиновьев о В.И. Ленине
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27 мая 2025 г. заместитель Председателя ЦК КПРФ, Пред-
седатель Комитета по аграрным вопросам В.И.Кашин выступил 
с докладом на итоговом заседании коллегии Минсельхоза Рос-
сии, на котором обсудили результаты работы министерства в 
2024 году и обозначили стратегические задачи на текущий год.

С докладами выступили: 
Дмитрий Патрушев, заме-
ститель Председателя Пра-
вительства РФ; Оксана Лут, 
министр сельского хозяйства 
РФ; Вениамин Кондратьев, 
губернатор Краснодарского 
края; Радий Хабиров, глава 
Республики Башкортостан; 
Владимир Кашин, председатель 
комитета Госдумы по аграрным 
вопросам; Александр Двойных, 
председатель комитета Совета 
Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и приро-
допользованию; Андрей Бодин, 
председатель Общественного 
совета при Минсельхозе.

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, Председатель Коми-
тета Государственной Думы по 
аграрным вопросам Владимир 
Кашин в своем докладе отметил: 
«Сегодня на Коллегии губерна-
торы показали лучшие модели 
своей работы и достижений в 
аграрной отрасли. Надо учиться 
друг у друга, перенимать опыт 
успешных регионов, любить 
наши земли сельхозназначения, 
пашни и сельхозугодья, зани-
маться плодородием. 

Таким примером является 
Краснодарский край, который 
10 лет назад, чтобы спасти 
кубанские земли, кубанские 
черноземы начал наращивать 
внесение органики, и получать 

высокие урожаи зерновых и 
зернобобовых культур.

Сегодня мы рассматрива-
ем развитие АПК через при-
зму пятилетки.  Много сделано 
положительного, мы видим 
положительные результаты в 
целом по отраслям, но есть и 
направления, по которым надо 
наращивать темпы производ-
ства, увеличивать производи-
тельность.

Если в отрасли растениевод-
ства по зернобобовым и зер-
новым культурам наблюдаем 
рост средней урожайности за 5 
лет на 115 %, по пшенице – 113 
%, по кукурузе – 110 %, хотя 
конечно надо еще больше, то по 
сахарной свекле, картофелю и 
овощам имеем недостаточный 
рост.

С 2020 года работает Госу-
дарственная программа по воз-
вращению заброшенных земель 
в севооборот. Надо ускоренно 
заниматься возвращением 
земель сельхозназначения в 
севооборот, с 2020 по 2024 год 
смогли увеличить посевные 
площади всего на два процента, 
что составляет средний показа-
тель 80925 тыс. га (2015-2019гг. 
средний показатель  – 79502 
тыс. га), а по плану к 2030 году 
надо ввести в  оборот 13,2 млн. 
га заброшенных сельхозземель. 
Также стоит стратегическая 

задача – ускоренное восстанов-
ление площадей мелиорируе-
мых земель до 400 тыс. га в год. 

И в животноводстве имеют-
ся проблемы, на сегодня имеем 
снижение поголовья КРС на 6 
процентов. В год потребление 
молока составляет 250 кг на 
человека, а чтобы выйти на 
рекомендуемую норму потре-
бления 325 кг на человека необ-
ходимо разработать федераль-
ный проект развития молочной 
отрасли. 

Об этом неоднократно я 
говорил на парламентских 
слушаниях, круглых столах и 
совместных совещаниях с пред-
ставителями министерств. 

Для развития отрасли 
животноводства необходимо 
развитие генетики племенного 
скота, эффективное исполь-
зование побочного продукта, 
сохранение инвестиционной 
привлекательности для бизнеса, 
поддержание семейных молоч-
ных ферм, КФХ и ЛПХ и другие 
не менее важные меры государ-
ственной поддержки, которые 
будут отражены в федеральном 
проекте.

Но при этом хочу отметить и 
положительные примеры реги-
онов: Краснодарский край стал 
первым по производству молоч-
ной продукции, на втором месте 
Республика Башкортостан и 
тройку лидеров завершает 
Республика  Татарстан, Орлов-
ская область - лидер по внесе-
нию минеральных удобрений.

Слагаемыми такого успе-
ха регионов являются научно 
обоснованный севооборот, 

техническая вооруженность, 
мелиорация, высокоурожайные 
сорта и качественные семена, 
и конечно профессиональные 
кадры. На такие регионы и их 
руководителей надо равняться 
и использовать их опыт.

Еще одна проблема, кото-
рую необходимо решать на 
государственном уровне, и как 
можно оперативнее, сегодня 
очень высокий диспаритет цен 
на сельхозтехнику. Крестьяне 
не могут приобрести комбайны 
по высоким ценам, где фер-
мер возьмет 23 млн на покупку 
комбайна? Решать проблемы 
диспаритета цен на продук-
ты питания, сельхозтехнику и 
минеральные удобрения - это  
наша общая задача и Госдумы, 
и министерств. 

Сплоченной, сильной коман-
дой законодателей и губерна-
торов поддержать наших сель-
хозпроизводителей и наше про-
фильное министерство, своими 
достижениями еще раз дока-
зать, что благодаря государ-
ственной поддержке были, есть 
и будут  высокие результаты 
в сборе урожая, наращивании 
поголовья КРС, решении вопро-
сов в области растениеводства 
и селекции.

И конечно главный вопрос на 
повестке дня - выполнить зада-
чу, поставленную Президентом 
России, - сохранить сельское 
население к 2030 году, сохра-
нить сельские территории».

Председатель Комитета 
Владимир Кашин привел при-
мер Чувашской Республики, 
в которой на госпрограмму 
комплексного развития сель-
ских территорий (КРСТ) за 5 
лет в республике направлено 
7,7 млрд. рублей (см. справку).              
А в Республике Татарстан СПК 
«Звениговский» за счет пред-
приятия обеспечивает своих 
сотрудников жильем с газо- и 
водоснабжением, строит шко-
лы и детские сады, тем самым 
обеспечивая производство 
профессиональными кадрами. 
«Но при этом есть регионы, как 
республика Марий Эл, которые 
не получают государственную 
поддержку на КРСТ», - отметил 
Кашин.

Завершая свое выступле-
ние, Председатель Комитета по 
аграрным вопросам Владимир 
Кашин сказал: «За последние 
годы наблюдаем, что бюджет-

ное финансирование аграрного 
сектора растет, но этого недо-
статочно. В Советском союзе 
на село меньше 15 % расходной 
части федерального бюджета 
не выделялось, а сегодня мы 
имеем 1,3 % расходной части 
бюджета. 

Если село – драйвер эконо-
мики, это не означает, что нам 
надо сокращать финансирова-
ние. Надо включать все рычаги 
на федеральном и региональ-
ном уровне, принимать серьез-
ные меры господдержки, чтобы 
выполнить задачи, поставлен-
ные перед депутатами крестьян-
ством и Президентом России. 
У нас есть для этого ресурсы, 
земельные и водные».

Полный текст выступления 
В.И. Кашина будет размещен 
дополнительно на сайте ЦК 
КПРФ.

Справка.
Начиная с 2017 года в Чуваш-

ской Республике реализуется 
республиканский механизм – 
инициативные проекты, который 
направлен на содействие реше-
нию вопросов местного значе-
ния, внедрение механизмов ини-
циативного бюджетирования, 
дополнительное стимулирова-
ние и развитие взаимодействия 
органов местного самоуправле-
ния и населения.

С момента старта програм-
мы количество проектов уве-
личилось в 10,2 раза (со 103 до 
1 477 проектов), общий объем 
финансирования вырос в 27 раз 
(с 83 до 2244 млн. рублей).

Всего за 2017-2024 годы по 
инициативе жителей республи-
ки реализовано 6189 проектов: 
отремонтировано 2 264 автомо-
бильные дороги, 1 299 объектов 
коммунального хозяйства, 467 
объектов мест захоронений, 
495 объектов мест массового 
отдыха населения, 410 детских 
и игровых площадок, 405 объ-
ектов социально-культурной 
сферы, обустроено 357 водных 
объектов для обеспечения 
пожарной безопасности, очище-
но 194 водоема (озер, прудов), 
отремонтирован 41 объект мер 
пожарной безопасности, 250 
объектов благоустройства тер-
ритории населенных пунктов, 
аграрного и сельского туризма, 
обустроено 7 водных объекта 
(места для купания).

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Слагаемыми успеха регионов в АПК являются научно обоснованный 
севооборот, техническая вооруженность, мелиорация, 

высокоурожайные сорта и качественные семена, и конечно, кадры
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Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин принял участие 
в программе «60 минут» на телеканале 
«Россия-1».

В студии обсуждали вопросы миро-
вой повестки и ход специальной военной 
операции.

Противоречивые заявления Дональ-
да Трампа один из корреспондентов 
телеканала сравнил с попыткой сесть на 
шпагат. Юрий Афонин отметил, что в это 
неудобное положение Трамп загоняет 
себя сам – своей непоследовательностью 
и метаниями: делает громкие заявления, 
потом отменяет и говорит другое. Его 
критические замечания в адрес россий-
ского президента – чисто эмоциональная 
реакция, не стоит из неё делать далеко 
идущих выводов. Так уж сложилось, что 
в западной политике слова словами, а 
дела делами.

У нас же никаких «шпагатов» и мета-
ний нет, а есть очевидная и ясная цель 
– борьба с нацизмом и обеспечение без-
опасности нашей страны, и мы уверенно 
к ней идём. На Западе сейчас возмуща-
ются обстрелом Украины российскими 

ракетами. Но российская армия била 
строго по военным целям: оружейным 
заводам, складам ГСМ, подразделениям 
ВСУ. А что этому предшествовало? За 
неделю Украина запустила по россий-
ской территории почти 2,5 тысячи бес-
пилотников, из них 1,5 тысячи – вне зоны 
СВО, по мирным городам.

Третий день под обстрелом моя род-
ная Тула и Тульская область, сказал 
Юрий Вячеславович. Посмотрите, куда 
целятся вражеские БПЛА – по химиче-
ским заводам, чтобы нанести макси-
мальный ущерб гражданскому населе-
нию. Они думают так сломить туляков? 
Не выйдет. Тула – город-герой, она и 
гитлеровцам не покорилась. Настро-
ение людей там таково, что после этих 
атак они с ещё большим рвением будут 
ковать оружие для разгрома нацистов.

Эти украинские атаки – чистый тер-
роризм, подчеркнул первый зампред 
ЦК КПРФ. Они устроили массированную 
террористическую атаку БПЛА накануне 
празднования 80-летия Великой Побе-
ды, чтобы сорвать праздник. Готовили 
также множество терактов на террито-
рии России, предотвращённых нашими 

спецслужбами. Украинские мошенники 
постоянно терроризируют наше населе-
ние, толкая на преступления и отнимая 
деньги с помощью обмана, шантажа 
и угроз. Кто больше всех страдает от 
этого террора? Самые беззащитные – 
старики и дети. Вот показали сюжет о 
самоубийстве пожилого профессора 
МГУ, которого преступники лишили всех 
его сбережений. Нацистский режим пре-
вратил Украину в государство-террори-
ста, и поэтому этот режим обязательно 
должен быть уничтожен.

Между тем в Европе снова начались 
попытки давить на Россию с помощью 
угроз разрешить Украине бить западными 
ракетами по целям в глубине российской 
территории. Канцлер Германии Мерц не 
исключает возможности передать ВСУ 
сотни ракет «Таурус» с радиусом от 500 
км. То есть европейские политиканы в 
очередной раз готовы поставить мир на 
грань глобальной войны.

Европейские крылатые и баллисти-
ческие ракеты – это слишком высоко-
технологичное оружие, чтобы украинцы 
самостоятельно смогли им управлять, 
отметил Юрий Афонин. Полётные зада-
ния для этих ракет будут формироваться 
на основании разведданных западных 
спутников и вводиться западными специ-
алистами. Фактически именно натовские 
военные будут ими управлять – бить по 
территории России. Причём не только по 
Крыму и Донбассу, которые они нашей 
территорией не считают, но и по обще-
признанным российским территориям, 
включая столицу. И если такие удары 
будут произведены, Россия, несомненно, 
адекватно ответит. Будем надеяться, что 
в Европе осознают, к каким катастро-
фическим последствиям всё это может 
привести, и дальше шантажа не пойдут.

Мерц, вместо того чтобы размахивать 
своими «Таурусами», лучше бы посмо-
трел, что у него под носом делается. Его 
воинственные настроения разделяют 
далеко не все немцы. Например, пре-
мьер-министр Саксонии Михаэль Креч-
мер требует возобновить переговоры с 
Россией о «Северном потоке». Понятно, 

почему: поставки российских энерго-
носителей – важное условие сохране-
ния конкурентоспособности немецкой 
экономики. И очень характерно, что 
наиболее трезвые немецкие политики 
представляют прежде всего ту часть 
Германии, которая раньше была социа-
листической ГДР.

А давайте разберёмся, предложил 
Юрий Вячеславович, как вообще ФРГ 
поглотила ГДР, на каком основании? 
Политики заключили договор, ратифи-
цировали в парламентах, но ведь народ 
ГДР никто не спрашивал, референдум 
проводить побоялись. На наших же при-
соединённых и освобождённых терри-
ториях везде прошли референдумы, и 
народ выбрал жить вместе с Россией.           
И они ещё будут учить нас демократии?

Первый зампредседателя ЦК КПРФ 
прокомментировал также сюжет о том, 
что Львовская область гордо отчиталась 
о завершении «декоммунизации» – сносе 
всех советских памятников и замене всех 
советских топонимов на новые, «идеоло-
гически правильные». Эта новость, ска-
зал он, напоминает о том, что нынешняя 
Украина – расколотая страна с точки 
зрения системы ценностей. И это было 
очевидно уже более 30 лет назад. 17 
марта 1991 года прошёл важнейший 
референдум о сохранении СССР. На 
Украине регионом с самым малым про-
центом голосовавших за сохранение 
СССР была как раз Львовская область 
– всего 16%. А в целом УССР проголосо-
вала за сохранение Советского Союза с 
результатом 70%.

В советское время во Львове был 
построен автобусный завод, который 
стал крупнейшим подобным предприяти-
ем в мире. Он был окончательно уничто-
жен в 2014 году. Вот что такое настоящая 
«декоммунизация» Львовщины – раз-
рушение её экономики, после которой 
местные жители получили почётное пра-
во мыть унитазы в Польше. Ну, а чтобы 
люди забыли, как хорошо жили в СССР, 
и нужно уничтожение всего советского.

Кстати, к вопросу о референдуме 
1991 года, заметил Юрий Афонин: ведь 
на нём около 80% граждан страны 
высказались за сохранение Советско-
го Союза. А их волю перечеркнули три 
нетрезвые личности в Беловежской 
пуще. Очень хорошо, что в последнее 
время всё чаще стали говорить о неза-
конности разрушения СССР. На самом 
деле Госдума ещё в 1996 году по иници-
ативе Геннадия Зюганова денонсирова-
ла Беловежские соглашения, и это был 
абсолютно верный и необходимый шаг. 
Но чтобы восстановить Союз, нам надо 
возродить социализм.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Юрий Афонин: Госдума ещё в 1996 году 
по инициативе Геннадия Зюганова 

денонсировала Беловежские соглашения

Трое из четырёх россиян считают, 
что важно получить хорошее обра-
зование, причём для большинства 
участников опроса это скорее путь к 
самореализации, чем гарантия при-
обретения профессии, которая будет 
кормить всю жизнь. Скептики пока в 
меньшинстве, но за последние 20 лет 
их число, увы, растёт. В опросе сер-
виса по поиску работы и размещения 
вакансий SuperJob приняли участие 
1600 представителей экономически 
активного населения.

Участникам исследования задали 
один вопрос: «Важно ли, на ваш взгляд, 
получить хорошее образование?» Так, 
75% россиян считают, что важно полу-
чить хорошее образование, причём 54% 
видят в нём ключ к самореализации, а 
21% — гарантию получения профессии 
на всю жизнь. За 20 лет отношение к 
качественному образованию в обще-
стве претерпело изменения: в 2005 году 
его важность отмечали 92% граждан, то 
есть на 17% больше, чем сегодня.

Сторонники качественного образо-
вания приводят следующие аргументы 
в поддержку своей позиции: «Образова-
ние развивает аналитическое мышление 
и учит логически рассуждать, помогает 
приобретать навыки быстрой адапта-
ции»; «Успешная карьера начинается со 

школы». Россияне подчёркивают: «Обра-
зованные люди имеют больше шансов на 
трудоустройство». Однако 17% граждан 
относятся к образованию скептически, а 
ещё 8% затруднились с оценкой: «Обра-
зование не гарантирует доход, в отличие 
от опыта»; «Скоро нас всех заменит 
ИИ». Есть суждения и о несоответствии 
обучающих программ современным тре-
бованиям бизнеса: «Институт даёт лишь 
базовые и неактуальные сведения».

Женщины больше верят в полезность 
хорошего образования, чем мужчины 
(79% против 71% соответственно). Воз-
раст в данном вопросе также имеет зна-
чение: среди россиян старше 45 лет цен-
ность образования признают 81%, тогда 
как среди тех, кому менее 35 лет, всего 
лишь 69%. При этом старшее поколение 
чаще тех, кто моложе, рассматривает 
образование как гарантию получения 
профессии на всю жизнь.

В необходимости получения хороше-
го образования больше уверены респон-
денты с доходом от 100 тыс. рублей (78% 
против 70% среди тех, кто получает до 
50 тысяч рублей в месяц) и обладатели 
дипломов вузов (82% против 65% среди 
тех, кто имеет среднее профессиональ-
ное образование).

Как мы видим по результатам недав-
него опроса, процессы, происходящие 
с высшим образованием в последние 

годы, значительно повлияли на отноше-
ние к нему россиян. Здесь следует пере-
числить несколько факторов.

Первый фактор — это доступность 
образования. Последние годы количе-
ство вузов уменьшается: согласно дан-
ным Росстата, если с 2009 по 2010 год 
вузов было 1114, то уже через десять 
лет количество высших учебных заве-
дений по всей стране составило 724. 
Естественно, тут всему виной преслову-
тая «оптимизация», с помощью которой 
государство стремится сократить рас-
ходы на образование, но данные меры 
бьют по его качеству и доступности.

Здесь тоже данные Росстата нам 
помогут заметить разницу: если в 2017 
году на 625 тысяч абитуриентов при-
ходилось около 575 тысяч бюджетных 
мест, то в 2024-м на 824 тысячи абитури-
ентов приходится лишь 432 тысячи мест. 
То есть желающих учиться на бюджете 
сейчас примерно в два раза больше, 
чем тех, кто по итогу будет учиться за 
счёт государства. Остальным же при-
дётся либо идти служить в армию, либо 
работать, либо же тем, у кого имеются 
финансовые возможности, учиться на 
платной основе. Разумеется, не каждый 
может себе позволить такую роскошь с 
учётом катастрофического роста цен на 
образование.

Второй фактор — это проблемы с 

трудоустройством по профессии. Зача-
стую многие вузы не могут предоставить 
студентам практику, которая в дальней-
шем приведёт их к официальному трудо-
устройству после окончания обучения. 
Будущим специалистам либо приходится 
заручаться помощью кого-нибудь из 
преподавателей и выходить на будущих 
работодателей через них, либо же вести 
поиски самостоятельно.

Третий фактор — это, конечно же, 
низкая оплата труда специалистов в важ-
ных, казалось бы,  для общества сферах, 
в первую очередь — учителя и врачи.                                                                             
К сожалению, будущие специалисты 
понимают, что не смогут осилить ипоте-
ки, кредиты, прокормить себя и потен-
циальную семью на подобную зарплату, 
и уходят в более высокооплачиваемые 
сферы труда, например в платформен-
ную занятость. Некоторые молодые люди 
и вовсе погружаются в эту сферу труда 
или же в сферу общественного питания, 
не получив образования, в ряде случаев 
считая, что оно им не нужно, или же про-
сто понимая, что финансовых возможно-
стей на обучение на платной основе ни у 
них, ни у их родителей просто нет.

Поэтому вполне закономерно паде-
ние авторитета высшего образования 
среди россиян и, что самое тревожное, 
среди молодых россиян. Потому что, 
если вопрос с доступностью и качеством 
образования решаться в ближайшие 
годы не будет, ситуация только ухудшит-
ся, и это приведёт к печальным послед-
ствиям.

Владислав ГОНЧАРОВ

Образование становится не нужным?
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Белгородское региональное и 
Ровеньское местное отделения КПРФ 

горячо и сердечно поздравляют 
ветерана партии, заслуженного 

работника культуры РСФСР, 
почетного секретаря Ровеньского 

местного отделения КПРФ

НИТЕПИНА Николая Лукъяновича -
с юбилеем!

Желают ему крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 

новых творческих успехов и активной 
общественно-политической жизни. 

Ровеньское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет

КРИВЕНКОВУ Елену Митрофановну -
с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

138-й гуманитарный конвой в зону 
боевых действий Курска, Донбасса 
и республик Новороссии отправила 
КПРФ из подмосковного совхоза им. 
Ленина 29 мая. Конвой приурочен и 
посвящен 80-летию Великой Побе-
ды и Международному дню защиты 
детей.

«Наша партия и народно-патриотиче-
ские силы за последний месяц провели 
очень много ярких убедительных меро-
приятий, которые направлены на спло-
чение общества, выполнение установки 
президента РФ, что только в единстве, 
осваивая новейшие технологии, защи-
щая наш Русский Мир, нашу историче-
скую тысячелетнюю дружбу, можно уве-

ренно смотреть в будущее», - отметил 
лидер КПРФ Геннадий Зюганов.

Граждане Подмосковья, Тверской, 
Тульской, Владимирской, Воронеж-
ской, Липецкой, Орловской, Рязанской, 
Ростовской, Ульяновской областей, 
Ставропольского края, республик 
Татарстана, Северного Кавказа, Москвы 
и многих других регионов, а также тру-
довые коллективы, партийные отделе-
ния вносят свой вклад в формирование 
груза.

Необходимые виды продоволь-
ствия, лекарств, медикаментов, а также 
маскировочные сети, противодроновая 
защита, квадрокоптеры и другие виды 
снаряжения, оборудования и техники 
специального назначения – вот состав 

конвоя, который так необходим там, на 
передовой и в приграничье. Вновь идет 
большая партия кроссовых мотоциклов 
и автомобилей повышенной проходимо-
сти. На фронт отправляются и письма 
школьников, в которых дети желают 
бойцам СВО скорой победы и возвраще-
ния домой!

ЦК КПРФ и Общероссийский Штаб 
протестного движения выражают сер-
дечную признательность коллективам и 
отдельным гражданам, вносящим свой 
искренний, посильный вклад в поддерж-
ку фронта и помощь детям и жителям 
прифронтовых районов.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

За нашу Победу! 138-й гуманитарный 
конвой от КПРФ ушел на Донбасс и в Курск

В поселке Разумное 
Белгородской области 
еще в прошлом году из-за 
замыкания проводки про-
изошел пожар. Огонь сильно 
повредил дом, пострадало 
практически все имущество, 
личные вещи.

«Белгородцам, особенно в 
приграничных районах, трудно 
живется в условиях прове-
дения Специальной военной 
операции, - говорит депутат 
Государственной Думы (КПРФ) 
Сергей Гаврилов. – А тут еще 
такая беда – сгорел дом. 
Помочь многодетной семье 
приобрести бытовую техни-
ку – это самое малое, что мы 
можем сделать. Уверен, что и 
наши депутаты-коммунисты, 
подключившись к решению 

проблемы, не оставят семью 
без помощи».

К сегодняшнему дню хозяи-
ну дома удалось восстановить 
крышу, как-то обустроить быт. 
Семья очень благодарна всем 
соседям, кто помогал пого-
рельцам. Помогали и совсем 
незнакомые люди. Но, к 
сожалению, этой помощи ока-
залось недостаточно, чтобы 
наладить жизнь семьи. К тому 
же в семье ожидается попол-
нение, а элементарного, к 
примеру, стиральной машины 
нет. Вернее, не было. На днях 
по просьбе Сергея Гаврилова 
стиральную машину доставила 
в Разумное депутат местного 
совета Екатерина Долгова.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Не оставлять многодетные семьи в беде

Новая 
победа!

На прошедшем Кубке мира по сило-
вому спорту коммунист, депутат Сове-
та депутатов городского поселения 
«Поселок Ровеньки» Виталий Лауренко 
добился выдающегося результата. Наш 
товарищ установил мировой рекорд 
в дисциплине «Русский жим», проде-
монстрировав не только выдающуюся 
физическую мощь, но и несгибаемую 
волю к победе в своей возрастной кате-
гории..

Этот триумф – яркое свидетель-
ство силы духа и целеустремленности 
нашего товарища. Бузесловно столь же 
впечатляющих успехов Виталий Лау-
ренко добьется и в дальнейшем – как на 
спортивной арене, так и в общественно-
политической деятельности.

Пресс-служба БРО КПРФ


